
 
 
Anfrage der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
betreffend „Stärkung des Ehrenamts durch ein umfassendes Unterstützungsprogramm“ 
 
 

 

Begründung: 
 

Das Ehrenamt bildet das Rückgrat einer funktionierenden Zivilgesellschaft und ist 

unverzichtbar für den sozialen Zusammenhalt in unserer Kommune. Die Menschen, die sich 

freiwillig in Vereinen, Initiativen und Projekten engagieren, verdienen nicht nur unsere 

Anerkennung, sondern auch konkrete Unterstützung.  

 

Wir fragen daher den Magistrat: 
 

1. Existiert ein jährliches Fortbildungsbudget für ehrenamtlich Tätige?  

a) Werden kostenfreie Qualifizierungsmaßnahmen in relevanten Bereichen wie 

Projektmanagement, Konfliktlösung, Öffentlichkeitsarbeit und rechtlichen 

Grundlagen angeboten?  

b) Falls ja, wie werden diese kommuniziert und wie hoch ist die Inanspruchnahme? 

c) Werden Kosten wie bspw. die Übernahme von polizeilichen Führungszeugnissen, 

die für die ehrenamtliche Tätigkeit Voraussetzung sind, von der Stadt übernommen? 

 

2. Wie ist der aktuelle Versicherungsschutz für Ehrenamtliche, die nicht in einer 

Initiative oder einem Verein organisiert sind, in unserer Kommune gestaltet? Gibt es 

Pläne zur Optimierung?  

 

3. Gibt es eine Erhebung bzw. grobe Schätzung, die zeigt, wieviel ehrenamtlich Tätige es 

in Hattersheim gibt? 

 

 

Hattersheim, 10. Juni 2025 

Nathalie Ferko 
für die Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN  


